
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■野田国義プロフィール■  1958(昭和 33)年生まれ。福岡県立福島高校卒業。日本大学法学部卒業。代議士秘書を経て、34 歳で八女市長に初当選。
全国最年少市長(当時)として全国の話題を集め、「改革派・市民派市長」として“オープン・フェア・クリーン”の政治姿勢で 4 期 16 年市長職を務める。

2009 年衆議院議員に初当選（3 年 3 ヶ月）、農林水産委員会/理事、福岡県連代表。2013 年参院選福岡選挙区で初当選、2019 年７月・２期目の当選。
これまでに、参議院/国土交通委員長、行政監視委員長、予算委員会/理事、決算委員会/理事、議院運営委員会/委員、総務委員会/委員、消費者問題特別
委員会/理事、災害対策特別委員会/理事、国の統治機構に関する調査会/理事、地方制度調査会/委員。議員連盟の活動では、お茶振興議連/事務局長、花

き産業振興議連/事務局長、都市農業推進議連/幹事長等を歴任。現在、会派/立憲民主・社民 、党/国会対策委員長代理、議院運営委員会/理事、国土交通
委員会/委員、災害対策特別委員会/理事、資源エネルギーに関する調査会/理事、日本ユネスコ/国内委員 
 

 

人・くらし・地方が原点。 
参議院議員 

野田くによし 
Vol.64 

終盤国会 課題山積の国会運営・論戦で野田くによし奮闘！！ 
重要課題 令和4年度補正予算／ウクライナ情勢／円安・燃油高騰・原材料費高騰／国交省不適切統計問題再燃／ 
／こども家庭庁／コロナ対策／知床遊覧船事故など 

第208回6/15ﾏﾃ ゙

― 福岡県選挙区 ― 

ＪＲ博多駅筑紫口 

選挙情報 
2022.５.9 街頭活動 

 

■閣法『盛り土法』にて質問する！

る!! 宅造法改正の強化を図れ！ 

❶．関連：知床遊覧船事故について 
 
❷．閣法：残土対策について 
 
❸．閣法：森林関係について 
 
❹．閣法：大規模盛土造成地の 

安全対策について 

 

■野田 Q. ❶「知床遊覧船事故」 八女市出身 50 代男性と久留米市出身 30 代男性も巻き込ま
れました。心よりお見舞い申し上げます。通信設備不備や、国の指導の状況等を伺いたい。 

■野田 Q．❸「森林関係」 人目に付きにくく、所有者や地域住民による日常的な監視が困難な 
状況への対応や、林業経営者の作業道に対しする規制上の配慮は？ 

■野田 Q．❷「残土対策」 指定利用等の取組み状況で、市区町村ほど進まない背景を、国は   
どの様に分析しているのか？ 

⇒国交省担当者 A．❶ 無線設備を携帯電話に変更することを認めていましたが、各事業者

の携帯電波の通信エリアを 5/25 までに確認し、対策を行うよう緊急に措置している。 
 

⇒国担当 A．❷ 専門技術者の不足や、建設発生土の利用先、搬出先の情報や知見の不足です。 

 

⇒宮崎政務官 A．❸ 工事標識の掲示や認可された土地の公表を行っている。違法伐採を衛 
星画像で確認するプログラムもあ。森林作業道作設指針に基づき整備し、支障の無い様、 

検討します。 

←【参議院中継】 

５月 12 日 
国土交通委員会 
野田国義を click 2022.５.12 

国交委 

関連質疑 知床遊覧船事故について （主な質問要旨抜粋） 

博多駅筑紫口で古賀ゆき

ひと参議院議員と朝のご

挨拶と政策のお訴え！ 

円安、物価高騰から国民

の生活を守る!! 

現職１期 

斉藤国土交通大臣 

宮崎農林水産大臣政務官 

■野田 Q．❹「大規模盛土造成地の安全対策｣５年度以降の財政･技術面での支援の必要性は？ 

⇒大臣 A．❹ 必要な支援について検討します。滑動崩落防止工事も、国費支援等行います。 

 

静岡県熱海市の土石流で

は、不適切な盛り土が崩

壊し、被害を拡大させま

した。 

「改めまして、この度の

土石流災害でお亡くなり

になられた方々へ心から

ご冥福をお祈り致しお悔

やみ申し上げます。」 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❷燃油高騰に対し、国民生活や旅客・貨物輸送にも影響が及んでいます。事業者で

ある、タクシー、バス、トラック各業界への打撃もコロナ禍と相まって多大です。政

府は令和 3 年度予備費では 3,500 億円、資源エネルギー庁で用意しましたが、長期化

するのではないかと懸念いたしておりますので、更なる予算確保が必要でしょうと

大臣と国交省に強く訴え、質しました！！ 
 

まだまだ長期化への懸念がある、❷円安による物価高、ウク

ライナ危機に乗じた燃油高といった現在の危機。国民の生活の

安心や（タクシー・バス及びトラック支援を中心に事業者への）

対策を講じてもらいたい！ 

私は補正予算（政府は補正 6.2 兆円を検討）での対応をしっ

かりとお願いしたい！と再三申し上げました。 

斉藤国交大臣出席のもと、国土交通省の繰り返

される❶統計問題を中心に質しております。 

昨年 12 月 15 日に朝日新聞の報道で発覚した

「建設工事受注動態統計」のデータを書き換えて

いた問題ですが、２か月半も開催されていないと

いうのです。やっとひらかれても、原則公開のは

ずが第２回目は非公開とは驚きです。 

そのような中、再び国交省の別の基幹統計「建

築工事費調査」等にも遅延の問題が発生。この統

計は本来、都道府県が報告主でしたが、国が都道

一般質問で大臣を質す！  

【主な質問項目】 

❶．国土交通省の繰り返される統計問題について 

❷．原油価格高騰によるバス・タクシー 

及びトラック各事業への対策について 大臣のリーダーシップ 

に期待し激励する！！ 

府県から調査を召し上げておいて、約 1 年間の遅れが生じているというので

す。国土交通省を叱咤激励した次第です。 

斉藤国土交通大臣 
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 い ろ い ろ な ご 要 望 や お 困 り の こ と 、 国 会 見 学 を ご 希 望 の 方 は ご 遠 慮 な く 下 記 へ ご 連 絡 く だ さ い ！    

野田くによし後援会 
立憲民主党福岡県参議院選挙区第１総支部 

info@nodakuniyoshi.net 

討議資料 

国会事務所 
 
〒100‐8962 
東京都千代田区永田町 2‐1‐1 
参議院議員会館 323 号室 

  Tel: 03‐6550‐0323 
  Fax:03‐6551‐0323 

八女事務所 
 
〒834‐0031 
福岡県八女市本町 2‐81 
 
Tel: 0943‐24‐4630 
Fax:0943‐24‐4631 

野田くによしと、立憲民主党は、政治の諸課題に全力で取り組みます！ 

2022.４.19 

国土交通委員会 

国交・閣法所有者不明土法改正 

質疑の冒頭、まずは知床遊覧船事故について、心からご冥福

をお祈り致しお悔やみ申し上げました。 

【参議院 Web】 
審議カレンダーから 
4 月 26 日を選んでください→ 

関連質問で燃油高騰等対策を問う！ 
【主な質問項目】 関連質疑❶知床遊覧船事故の現況報告、関連

質疑❷円安・燃油高でのタクシー・バス、トラック事業への支援、 

閣法質疑❸範囲拡大に伴う市町村への支援、代執行制度の創設

に関連する市町村への支援、❹現行法下の活用状況等、❺地域福

利増進事業の設定数の妥当性、➏不明土地の全貌の把握の困難

性、❼法務省の今後の取組の見通しと決意・特に登記について、

❽ランドバンクへの税制改正が認められなかった理由 

斉藤国土交通大臣 

2022.4.26 

終盤国会 円安・物価高・燃油高騰・原材料価格高騰への対策を！ 

国土交通委員会で連続質問！ 


